



© Hafencity Hamburg GmbH (Stand Juni 2017) – Lizenz: 2© 123map • Daten: OpenStreetMap, Lizenz ODbL 1.0

The 21st century city: sustainability in Hafencity

By 2050, three quarters of the world's population will be living in cities, say UN estimates – 70 percent of Germans already do so. Cities play a key role in climate change. In recognition of this, a multitude of sustainable features are built into Hafencity planning.

Hafencity – Europe's largest inner-city urban development project, covering 157 ha – features a fine-grained, mixed and densely built urban structure, uses renewable energies, eco-friendly buildings and resource-efficient mobility. Visitors and residents alike appreciate its many green areas and attractive waterside plazas. Open space accounts for 25 percent of its area, in comparison to just five percent in the existing city center.

The inspiring multimedia OSAKA 9 exhibition pavilion alongside Magdeburger harbor showcases the “green” concepts that have become reality and do justice to a city for the 21st century. The little CaféBar serves drinks and cakes – from fair trade and organic production.

Sustainable urban structure

An old port area is transformed into a densely built, mixed-use place for working, living, leisure, culture and education

Efficient energy concepts

Higher ecological standards for buildings through certification and more than 90 percent of heating from renewables in eastern Hafencity

Smart mobility

Mobility concepts with short distances (walkability, bikeability), excellent public transport, car-sharing, e-mobility and a small number of parking spaces

Ausstellung & CaféBar/Exhibition

Osakaallee 9 → Magdeburger Hafen
20457 Hamburg, Hafencity
T: +49 40 374726-60

Di – So: 10 – 18 Uhr, Montags geschlossen, Eintritt frei
Verkehrsanbindung: U4 Überseequartier und U1 Meßberg oder Buslinie 111 (Osakaallee)

Tue – Sun: 10 am – 6 pm, closed Mondays. admission free
Public transport: U4 subway to Überseequartier, U1 subway to Meßberg or Bus 111 to Osakaallee

Hafencity Infocenter im Kesselhaus

Am Sandtorkai 30
20457 Hamburg, Speicherstadt

Di – So: 10 – 18 Uhr
Montags geschlossen
Eintritt frei

Tue – Sun: 10 am – 6 pm
closed Mondays
admission free

OSAKA

Hafencity NachhaltigkeitsPavillon

Anforderungen an die Stadt der Zukunft
Challenges to the city of the future

Stadt des 21. Jahrhunderts: Nachhaltigkeit in der HafenCity

Nach Schätzungen der Vereinten Nationen werden im Jahr 2050 drei Viertel der Weltbevölkerung in Städten leben, in Deutschland sind es heute schon mehr als 70 Prozent. Städte spielen eine Schlüsselrolle im Klimawandel. Die HafenCity ist sich dieser Verantwortung bewusst, bei der Planung des neuen Stadtteils wurden vielfältige Aspekte der Nachhaltigkeit berücksichtigt.



Foto: Miguel Ferraz



Foto: Miguel Ferraz

So zeichnet sich die HafenCity – mit 157 Hektar Fläche das größte innerstädtische Stadtentwicklungsprojekt in Europa – u.a. durch eine feinkörnig gemischte und dicht bebaute Stadtstruktur, die Nutzung regenerativer Energien, umweltschonende Gebäude und ressourcensparende Mobilität aus. Bewohner und Besucher schätzen die zahlreichen Parkanlagen und attraktiven Plätze direkt am Wasser. Der Anteil öffentlicher Freiflächen liegt bei 25 Prozent – im Vergleich zu fünf Prozent in der bisherigen Innenstadt.

Multimedial und in inspirierender Umgebung direkt am Magdeburger Hafen präsentiert der Ausstellungspavillon OSAKA 9 die Realität gewordenen „grünen“ Konzepte, die einer Stadt des 21. Jahrhunderts gerecht werden. Die kleine CaféBar bietet Getränke und Kuchen – fair gehandelt und aus biologischem Anbau.



Foto: Martin Kunze

Nachhaltige Stadtstruktur

Ehemaliges Hafengebiet wird zum dichten, nutzungsgemischten Quartier für Arbeiten, Wohnen, Freizeit, Kultur und Bildung

Effiziente Energiekonzepte

Hoher Nachhaltigkeitsstandard für Gebäude durch Zertifizierung und über 90 Prozent regenerativ erzeugte Wärmeenergie in der östlichen HafenCity

Intelligente Mobilität

Verkehrskonzept mit kurzen Wegen (walkability, bikeability), leistungsfähigem ÖPNV, Carsharing, E-Mobilität und stark reduzierten Stellplatzzahlen

Öffentliche Führungen ab OSAKA 9

Regelmäßig, ohne Anmeldung und kostenlos

Neue Horizonte

jeden Sonntag, 15 Uhr (außer am 1. Sonntag des Monats)

Grüner Landgang

jeden 1. Sonntag im Monat, 15 Uhr

Weitere öffentliche Führungen unter [touren.hafencity.com](https://www.touren.hafencity.com)

Individuelle Touren durch die HafenCity

Weitere Führungen zu unterschiedlichen Themen können ab einer Teilnehmerzahl von zehn Personen unter [touren.hafencity.com](https://www.touren.hafencity.com) vereinbart werden.

Guided tours can be arranged by request. Please find the registration forms at [touren.hafencity.com](https://www.touren.hafencity.com)